



S'inscrire à la newsletter

ZOOM

Dépistage organisé du cancer colorectal : les analyses désormais réalisées en Guyane



Pr Magalie Pierre Demar et Nathalie Caristan

Depuis le 9 septembre, le laboratoire du Centre Hospitalier de Cayenne analyse les échantillons des Guyanais participant au dépistage organisé du cancer colorectal. Il en reçoit entre 50 et 60 par semaine. Cette nouvelle organisation facilitera la réalisation de l'analyse dans les six jours suivant le prélèvement et pourrait donc améliorer la participation des personnes concernées.

C'est désormais chose faite ! Depuis le 9 septembre, l'analyse des prélèvements, dans le cadre du dépistage organisé du cancer colorectal, est réalisée en Guyane. Jusqu'en 2014, elle était effectuée en Guadeloupe. Cette année-là, le marché était devenu national et avait été confié au laboratoire Cerba, dans l'Hexagone. Ce transfert était une des explications avancées pour expliquer la baisse de la participation des Guyanais. En effet, les échantillons devant être analysés dans les six jours, le risque était élevé qu'ils parviennent trop tard au laboratoire. Pour les habitants des communes isolées, le respect de ce délai était quasiment impossible.

C'est désormais le laboratoire du Centre Hospitalier de Cayenne qui se charge de l'analyse. L'établissement a bénéficié de financements de l'Agence régionale de santé pour recruter une technicienne et acquérir un automate qui prend en charge jusqu'à 80 échantillons par heure. « Nous utilisons déjà cette technique. Nous avons débuté des discussions avec Cerba et l'ARS

pour vérifier si nous serions en mesure de réaliser la prestation, relate le Pr Magalie Pierre Demar, cheffe de service du laboratoire du CHC. Nous nous sommes calqués exactement sur ce que fait le laboratoire Cerba. Les échanges se sont ensuite poursuivis avec la Sécurité sociale, le CRCDC (Centre régional de coordination des dépistages des cancers) et la Ligue contre le cancer. »

Depuis un mois, le laboratoire reçoit entre 50 et 60 prélèvements par semaine. Les participants au dépistage organisé doivent utiliser l'enveloppe transmise par la Sécurité sociale ou récupérée auprès d'un professionnel de santé. Ils renvoient leurs échantillons par la Poste. Un sous-traitant de Cerba les dépose ensuite au laboratoire du CHC. Pour les communes isolées, l'acheminement peut mobiliser la Poste et/ou la logistique des Centres délocalisés de prévention et de soins (CDPS). Le fait que l'adresse inscrite sur l'enveloppe mentionne encore la Guadeloupe n'a aucun effet sur son bon acheminement.

Une fois l'échantillon analysé, « le participant recevra le résultat sur son téléphone, s'il a bien pensé à mentionner son numéro, détaille le Pr Demar. S'agissant des médecins traitants, nous leur communiquons essentiellement les cas positifs. Nous travaillons à un rendu de résultat optimal via la messagerie sécurisée de santé. Nous communiquons également les cas positifs au CRCDC. Celui-ci recontacte alors les personnes pour s'assurer qu'elles ont bien compris le résultat et qu'elles ont vu leur médecin traitant. »

Réalisé tous les deux ans par les personnes âgées de 50 à 74 ans, le dépistage organisé du cancer colorectal permet de détecter la présence de sang dans les selles, invisible à l'œil nu. Cette présence de sang n'est pas obligatoirement signe d'un cancer. Une coloscopie permettra de poser un diagnostic. S'il s'agit d'un cancer à un stade précoce, il pourra être guéri dans 90 % des cas. S'il s'agit d'une lésion précancéreuse, elle pourra être directement retirée lors de l'examen. Dans ce cas, la personne aura évité un cancer, d'où l'intérêt majeur d'effectuer ce dépistage.

Ne pas oublier de dater le prélèvement !

L'an dernier en Guyane, un quart des échantillons n'étaient pas analysables, constate Santé publique France, dans une [publication sur le dépistage organisé du cancer colorectal](#). Au niveau national, « près de 9 % des tests ne peuvent être analysés chaque semaine, en particulier en l'absence de mention de la date de réalisation du prélèvement et des tests périmés », souligne l'Institut national du cancer. Le rapatriement en Guyane de l'analyse devrait être de nature à faire chuter ce chiffre.

Pour que les échantillons puissent être analysés, le Pr Magalie Pierre Demar insiste sur trois points. Les personnes participant au dépistage organisé du cancer colorectal doivent penser à mentionner :

- La date du prélèvement ;
- Leur numéro de téléphone ;
- Les coordonnées de leur médecin traitant si elles en ont un.

50 000 Guyanais concernés, 4 500 participants, 125 positifs



Le dépistage organisé du cancer colorectal concerne les hommes et les femmes âgés de 50 à 74 ans. Il est recommandé de réaliser le test tous les deux ans. En Guyane, cela représentait 51 611 personnes en 2022 et 2023, indique Santé publique France, dans une [publication consacrée à ce dépistage](#).

Parmi ces 51 000 personnes, seules 4 680 ont participé au dépistage organisé, soit 9 %. A ce chiffre s'ajoute celui des personnes réalisant un dépistage individuel dans les laboratoires Biosoleil ou Eurofins, qui sont en mesure d'analyser les échantillons. Sur les 4 680 participants au dépistage organisé, près du quart des tests (1 047) n'ont pas pu être analysés et n'ont pas été refaits. Sur les 3 500 échantillons analysés, 125 étaient positifs. Un test positif ne vaut pas diagnostic de cancer. Seule une coloscopie le dira.

En Guyane, le cancer colorectal représente 9 % des nouveaux cancers diagnostiqués chez les hommes et 8 % chez les femmes. Il provoquait une dizaine de décès par an jusqu'en 2013, puis a augmenté pour s'établir autour de vingt décès par an entre 2019 et 2021 (dernière année disponible). « 4 % des hommes et 2 % des femmes vont développer un cancer colorectal durant leur vie, indiquait le Dr Zéphirin lors d'une formation organisée en 2022. Idéalement, il faut les diagnostiquer au début. Mais même si le diagnostic a lieu en cours d'évolution, des traitements seront possibles ; le dépistage est donc utile. Et même si le cancer est avancé, le pronostic sera meilleur car des prises en charge seront possibles. »

Début mars, le Dr Alolia Aboïkoni, gastroentérologue au Centre Hospitalier de Cayenne, soulignait lors d'une soirée de sensibilisation organisée à la CPTS, qu'un « dépistage précoce permet de guérir dans 90 % des cas ». Le Dr Caroline Pétorin, cheffe de service d'oncologie au CHC, avait traduit en chiffres : « Le taux de survie à cinq pour le cancer colorectal est de 93,2 % au stade 1, de 84,7 % au stade 2 (...) de 44,3 % au stade 3C. Le stade 4, c'est l'échec total du dépistage. On ne parle plus de guérison mais de prolongation de la survie. » Malheureusement, en raison notamment d'une faible participation au dépistage, « au moment du diagnostic, un tiers des cancers colorectaux sont à un stade avancé », regrettait l'oncologue.

EN BREF

◆ Romain Brochard nommé Directeur général par intérim de l'ARS Guyane

Dimitri Grygowski, directeur général de l'ARS depuis juillet 2023, a été nommé conseiller sport, jeunesse et vie associative au cabinet du Premier ministre Michel Barnier à compter du 3 octobre 2024.

Dans l'attente de la nomination d'un nouveau Directeur général par décret du Président de la République, la direction générale de l'ARS Guyane sera assurée par intérim par Romain Brochard, actuel Directeur général adjoint de l'agence. Celui-ci continuera à garantir la mise en œuvre des missions de l'ARS, en assurant la continuité des services et des actions de santé publique sur le territoire de la Guyane.

L'ARS Guyane remercie chaleureusement Dimitri Grygowski pour son engagement et son travail au service de la santé publique en Guyane, et lui adresse ses vœux de succès dans ses nouvelles responsabilités.

◆ Lancement des Semaines d'information sur la santé mentale



Les Semaines d'information sur la santé mentale ont débuté cette semaine et se poursuivent jusqu'au 20 octobre, à Cayenne, Kourou, Macouria, Matoury et Saint-Laurent du Maroni. A travers différentes manifestations, leur ambition est de promouvoir une approche globale de la santé mentale, d'informer sur les ressources existantes et les moyens de rétablissement, de déstigmatiser les personnes atteintes de troubles psychiques, de fédérer les acteurs et citoyens autour d'événements et de favoriser le bien-être mental de tous à travers l'activité physique.

Cette année, les SISM mettent donc l'accent sur le sport (activité physique, équitation, balade à vélo...) et sur les interventions dans les quartiers, avec des ciné-débats. Vous pouvez retrouver les rendez-vous des SISM dans notre rubrique Agenda.



◆ L'épidémie de bronchiolite se poursuit



Au cours des deux dernières semaines, le nombre de consultations en médecine de ville pour bronchiolite à VRS chez les nourrissons est estimé à plus de 1 000 par Santé publique France, dans un bulletin de situation épidémique diffusé hier. Dans les CDPS et hôpitaux de proximité, l'activité fluctue et concerne principalement le Maroni. Les services d'urgence enregistrent une quinzaine de passages par semaine. Au cours des quatre dernières semaines, quatre cas graves de bronchiolite ont été signalés par l'unité de soins continus pédiatriques du CHC. Parmi les

prélèvements analysés dans les laboratoires du CHC, du Chog et de l'Institut Pasteur, 24 étaient du type A et 12 du type B.

La circulation de la dengue se maintient à un niveau infra-épidémique, poursuit Santé publique France. Le nombre d'accès palustres demeure faible avec huit accès en quinze jours. S'agissant des diarrhées, l'activité est en augmentation au cours des deux dernières semaines dans les territoires isolés du Maroni. L'activité est en diminution en médecine de ville et stable dans les hôpitaux du littoral.

◆ Appel à projets Journée mondiale de lutte contre le sida



L'Agence régionale de santé lance un appel à projets dans le cadre de la Journée mondiale de lutte contre le sida. Il permettra de soutenir les actions de communication, de prévention et d'accès au dépistage menés le 1er décembre sur le territoire. L'enveloppe budgétaire globale allouée à l'ensemble des projets s'élève à 20 000 euros et le montant minimal sollicité est de 1 500 euros. Les projets doivent être déposés sur la [plateforme Ma Démarche santé](#) avant le 1er novembre.

◆ Séminaire de GPS : appel à contributions



Guyane promo santé (GPS) organise son séminaire annuel le 6 décembre. L'ambition de ce séminaire est de réunir les contributions d'experts et d'acteurs de terrain afin d'illustrer les questions que soulèvent la problématique des territoires et de la promotion de la santé, ainsi que les solutions qu'ils y apportent. L'après-midi sera consacré à la présentation des initiatives des

acteurs de la promotion de la santé. GPS les invite donc à proposer leurs contributions. Pour ce faire, ils sont invités à remplir le [formulaire en ligne](#) avant le 8 novembre.

◆ Formation d'ARM : il reste des places pour la Guyane



La prochaine promotion du centre de formation des assistants de régulation médicale (CFARM), basé en Guadeloupe, débutera sa formation le 6 janvier. Six places sont réservées à la Guyane. Il y a actuellement moins de candidats que de places disponibles pour le territoire. **Il est encore possible de s'inscrire jusqu'à lundi soir.** Les entretiens auront lieu jeudi prochain.

Les inscriptions se font par téléphone au [0690 05 86 65](tel:0690.05.86.65).

◆ Rencontre entre l'ARS et les associations d'usagers

Fin septembre, l'Agence régionale de santé a reçu plusieurs associations d'usagers : France assos santé, Atipa autisme, La Voix de nos gangan, Guyane Alzheimer, Aidants de Guyane, Familles rurales, l'Association fibromyalgie Guyane, le GEM Un Autre Regard. Ces échanges ont permis de leur présenter le projet de CHU, la reconstruction de l'Ehpad du Chog ([lire la Lettre pro du 2 août](#)), les travaux en cours sur le projet d'établissement de l'Ehpad du CHC, d'évoquer la représentation des usagers au GCS ES/CHU, de présenter la nouvelle coordonnatrice inspection-contrôle de l'ARS Guyane et de discuter de l'organisation prochaine d'une journée sur les droits des usagers.

◆ Soins bucco-dentaires : des ateliers avec la Mission locale et l'UFSBD



L'antenne guyanaise de l'Union française pour la santé bucco-dentaire (UFSBD) a organisé des ateliers « Sourire pour tous » à destination des usagers des Missions locales, en juillet août. Soixante-trois personnes en situation de précarité, âgées de 18 à 24 ans, y ont participé. L'atelier a permis d'échanger avec elles sur l'hygiène dentaire et alimentaire, les pathologies dentaires entraînées par une mauvaise hygiène et les

addictions. Il est envisagé de reconduire l'action en 2025 avec une activité brossage et des dépistages.



■ Journée de l'éthique du numérique en santé le 4 novembre



L'Agence régionale de santé et l'Espace de réflexion éthique régional (Erer) organisent la Journée de l'éthique du numérique en santé, le 4 novembre à Cayenne. Elle se déroule de 10 heures à 16 heures, au Royal Amazonia.

La matinée sera rythmée par deux plénières sur l'éthique du numérique en santé et sur les enjeux autour des parcours de santé en Guyane. L'après-midi sera consacré à deux tables

rondes :

- Consentement éclairé du patient : comment garder la main sur ses données de santé ? Quel contrôle des accès ?
- La télésanté en Guyane pour faciliter l'accès aux soins : comment construire une relation de soins de qualité ?

S'inscrire. <https://forms.office.com/e/NrDRM3W68Y>

Actus politiques publiques santé et solidarité

■ Projets territoriaux de santé mentale : les 16 propositions du Pr Bellivier



Cinq ans après la rédaction des projets territoriaux de santé mentale (PTSM), le Pr Franck Bellivier, délégué interministériel à la santé mentale et à la psychiatrie, a effectué un tour de France de seize PTSM de l'Hexagone et des Outre-mer, au premier semestre. Celui-ci s'est poursuivi au mois de septembre, en Guyane, à l'occasion des Assises de la santé mentale.

Dans [son rapport](#), la délégation interministérielle à la santé mentale a tiré 16 propositions, alors que doit être travaillée une deuxième génération de PTSM. Elle note en particulier que « certaines populations ou certaines problématiques apparaissent-elles encore non ou insuffisamment prises en compte : les publics vulnérables (enfants de l'ASE [aide sociale à l'enfance] ou sous protection judiciaire, personnes en situation de précarité ou à la rue, migrants, personnes sous-main de justice) ; la prévention en santé mentale; la prise en charge des addictions... »

Parmi les seize propositions figurent :

- La redéfinition du périmètre de la santé mentale dans ses trois dimensions : promotion de la santé mentale positive et de la prévention en population générale, troubles psychiques fréquents, troubles psychiatriques sévères et persistants pouvant s'accompagner de situations de handicap psychique ;
- La nécessité de porter une attention particulière aux angles morts des précédents PTSM, qu'ils soient populationnels (publics vulnérables dont les détenus et les sujets âgés) ou thématiques (addictions, troubles neurodéveloppementaux, soins sans consentement et coercitions) ;
- Identification et diffusions des bonnes pratiques et innovations, y compris les bonnes pratiques d'articulation ;
- Convergence des travaux des PTSM vers les standards internationaux promus par l'Organisation mondiale de la santé.

Geneviève Darrieussecq, ministre de la Santé et de l'Accès aux soins, a exprimé son souhait de rendre le travail de la délégation un peu plus interministériel. Le Premier ministre Michel Barnier a promis de dire « un certain nombre de choses très concrètes » sur le sujet à l'occasion de la Journée mondiale de la santé mentale, jeudi.

Offres d'emploi



■ L'association Ader recherche

- Son **responsable administratif et financier** (CDI, temps complet, poste basé à Cayenne à pourvoir à partir de septembre). [Consulter l'offre et candidater](#) avant le 15 août.
- Un **animateur de prévention** du programme Parlons-en encore (CDI, temps complet, poste basé à Kourou à pourvoir à partir de septembre ou octobre).

[Consulter l'offre et candidater.](#)

■ Le réseau Périnat Guyane recrute une **femme relais à Iracoubo** pour l'accompagnement des femmes enceintes et des jeunes mères (CDD d'un an, temps partiel de vingt-quatre heures par semaine). [Consulter l'offre et candidater](#) jusqu'au 18 octobre.

Agenda

Aujourd'hui

▶ **Plénière du Corevih**, de 10 heures à 13 heures à Saint-Laurent du Maroni.

▶ **Séminaire Pasteur** : Exploration du potentiel antituberculeux de la flore de Guyane par une étude métabolomique, par Célia Bréaud, à 15 heures à l'Institut Pasteur, à Cayenne.

Demain

▶ **Permanence des orthophonistes** de 8 heures à 12 heures au guichet unique de Soula, à Macouria, pour les enfants de 0 à 6 ans.

▶ La **Journée prestige de la femme**, organisée par l'association Awona Laa Yana dans le cadre d'Octobre rose, au complexe Belova, à Rémire-Montjoly, de 8h30 à 18 heures. Renseignements et inscriptions : awanolayana2@gmail.com.

▶ **Ophtabus**, de 8h30 à 16 heures à la salle polyvalente d'Awala-Yalimapo. Accessible à tous, gratuit. Pas de prescription de lunettes.

▶ **Fo zot savé**. Le Dr Claire Grenier répondra aux questions de Fabien Sublet sur l'épidémie de bronchiolite, à 9 heures sur Guyane la 1ère.

Dimanche 13 octobre

▶ **Course de la diversité**, de 15 heures à 18 heures devant la mairie de Rémire-Montjoly. [S'inscrire](#).

Lundi 14 octobre

▶ **Colloque « Santé sexuelle et société aux Antilles et en Guyane »** sur le campus de Troubiran, à Cayenne.

▶ **Semaines d'information sur la santé mentale**. Ciné-débat à 19 heures à la maison de quartier du Village chinois, à Cayenne.

Mardi 15 octobre

▶ **Rencontre** avec les professionnels des hôpitaux sur le projet de CHU, de 14 heures à 16 heures à l'hôtel Mercure de Kourou.

▶ **Webinaire** sur le certificat de décès électronique, organisé par l'ARS, [via Teams](#), à l'attention de tous les médecins et infirmiers, salariés ou libéraux, à 9 heures.

▶ **Vernissage** de l'exposition Les Coulisses du deuil périnatal, organisé par le réseau Périnat avec la photographe Anne-Sophie Bender, à 18 heures au pôle femme enfant du CHC.

Du 15 au 18 octobre

▶ **Les AgIT, Assises guyanaises** d'infectiologie et médecine tropicale, à Cayenne. [S'inscrire](#).

Mercredi 16 octobre

▶ **Journée de l'alimentation durable et carbet business dating**, de 11h30 à 15h30, sous le hall E de l'Université de Guyane, à Cayenne. Renseignements : Indirah.asselas@univ-guyane.fr.

▶ **Semaines d'information sur la santé mentale**. Ciné-débat à 19 heures à la maison de quartier de Brutus, à Cayenne.

Jeudi 17 octobre

▶ **Rencontre** avec les professionnels des hôpitaux sur le projet de CHU, de 14 heures à 16 heures au 3e étage de l'Ehpad Edmard-Lama, à Cayenne.

▶ **Webinaire** sur le certificat de décès électronique, organisé par l'ARS, [via Teams](#), à l'attention de tous les médecins et infirmiers, salariés ou libéraux, à 9 heures.

▶ **Semaines d'information sur la santé mentale**. Ciné-débat pour les enfants de 8 à 14 ans, de 16 heures à 18 heures à la maison de quartier Brutus, à Cayenne.

Vendredi 18 octobre

▶ **Semaines d'information sur la santé mentale**. Atelier famille et santé mentale, à destination des habitants de Cogneau-Lamirande, à Matoury, de 9 heures à 11 heures dans le local de Daac.

► **Semaines d'information sur la santé mentale.** Initiation à la samba puis spectacle, à partir de 17 heures, au pôle culturel de Kourou.

Samedi 19 octobre

► **Semaines d'information sur la santé mentale.** Ciné-débat à 17 heures au Théâtre de Macouria.

Mardi 22 octobre

► **Rencontre Proxiconnect** organisée par l'ANFH, de 9 heures à 15 heures au Centre Hospitalier de Kourou

Lundi 28 octobre

► **Webinaire** sur l'utilisation de Pandalab organisé par la CPTS centre littoral à destination de ses adhérents, de 20 heures à 21 heures. [S'inscrire.](#)

► **Rencontre Proxiconnect** organisée par l'ANFH, de 9 heures à 15 heures au Centre Hospitalier de Cayenne.

Mardi 29 octobre

► **Rencontre Proxiconnect** organisée par l'ANFH, de 9 heures à 15 heures au Centre Hospitalier de l'Ouest guyanais.

Mercredi 30 octobre

► **Ciné-débat** autour du documentaire Below the Belt sur l'endométriase, avec la Quinzaine obstétricale et Endoamazones, à 16h45 au cinéma Eldorado, à Cayenne. [Gratuit sur inscription.](#)

Lundi 4 novembre

► **Journée de l'éthique du numérique en santé**, organisée par l'ARS, l'Espace de réflexion éthique régional et l'Agence du numérique en santé, de 10 heures à 16 heures au Royal Amazonia, à Cayenne. [S'inscrire.](#)

► **Cybermois.** Sensibilisation à la cybersécurité, au Chog.

Mardi 5 novembre

► **Rencontre** avec les professionnels des hôpitaux sur le projet de CHU, de 14 heures à 16 heures au self du Chog.

► **Cybermois.** Sensibilisation à la cybersécurité, au CHK.

Mercredi 6 novembre

► **Les Matinées pour en parler**, « Porno&Ado » organisées par GPS, de 9 heures à 12h30 à Cayenne. [S'inscrire.](#)

► **Afterwork de la CPTS**, à partir de 19h30 à la Domus Medica, à Cayenne. [S'inscrire.](#)

► **Cybermois.** Sensibilisation à la cybersécurité, au CHC.

Jeudi 7 novembre

► **EPU du Corevih** : « Les violences », par Audrey Buguellou de l'Arbre fromager, de 16 heures à 18 heures à Cayenne. [S'inscrire.](#)

► **Rencontre** avec les professionnels des hôpitaux sur le projet de CHU, de 14 heures à 16 heures au self du Chog.

► **Cybermois.** Assises de la cybersécurité, dans l'amphithéâtre A de l'université de Guyane, à Cayenne.

Du 13 au 15 novembre

► **Assises amazoniennes de gynécologie, obstétrique, néonatalogie et anesthésie**, au Royal Amazonia, à Cayenne. Inscriptions aux formations pré-congrès : assistant-coordo@reseauperinatguyane.fr [S'inscrire aux Assises amazoniennes.](#) [Consulter le programme.](#)

Jeudi 14 novembre

► **Formation** de perfectionnement à l'échographie, organisée par la Quinzaine obstétricale, de 8h00 à 12h30 au Royal Amazonia, à Cayenne.

Inscription gratuite et obligatoire en scannant le QR code ci-contre. Renseignements :
quinzaineobstetricale973@gmail.com.

Lundi 18 novembre

► **EPU du Corevih** : « Les violences », par Audrey Buguellou de l'Arbre fromager, de 16 heures à 18 heures à Cayenne. [S'inscrire.](#)

Mardi 19 novembre

► **Rencontre** avec les professionnels des hôpitaux sur le projet de CHU, de 14 heures à 16 heures à l'hôpital de proximité de Saint-Georges.

Mardi 26 novembre

► **Soirée de sensibilisation aux cancers masculins**, organisée par la CPTS, le CRCDC et OncoGuyane, à 19h30 à la Domus Medica, à Cayenne. S'inscrire.

► **Rencontre** avec les professionnels des hôpitaux sur le projet de CHU, de 14 heures à 16 heures à l'hôpital de proximité de Maripasoula.

Jeudi 28 novembre

► **Rencontre** avec les professionnels des hôpitaux sur le projet de CHU, de 14 heures à 16 heures à l'hôpital de proximité de Grand-Santi.

Samedi 30 novembre

► **Soirée des soignants**, à destination des adhérents à la CPTS, à 19 heures à la Domus Medica, à Cayenne.

Samedi 6 décembre

► **Intervention de l'Ophtabus**, de 8 heures à 14 heures à Saint-Jean du Maroni. Accessible à tous, gratuit. Pas de prescription de lunettes.

Mardi 10 décembre

► **Rencontre** avec les professionnels des hôpitaux sur le projet de CHU : restitution de 14 heures à 16 heures au troisième étage de l'Ehpad Edmard-Lama, à Cayenne.

Mercredi 17 décembre

► **Les Matinées pour en parler**, « Diversité sexuelle et genre » organisées par GPS, de 9 heures à 12 heures à Cayenne. [S'inscrire](#).

Faites connaître vos événements dans l'agenda de la Lettre pro en écrivant à pierre-yves.carlier@ars.sante.fr

Le message du jour 

Semaines d'information
sur la santé mentale

SISM

EN MOUVEMENT POUR NOTRE SANTÉ MENTALE

7 - 20 OCTOBRE 2024

☎ **Infoline : 0694 44 02 33**

- **Ciné-débats**
- **Théâtre-forum**
- **Journées sportives**
- **Ateliers dans la ville**
- **Actions de sensibilisation**

Consultez tous les numéros de La lettre Pro

Agence régionale de santé Guyane
 Directeur de la publication : Dimitri GRYGOWSKI
 Conception et rédaction : ARS Guyane Communication
 Standard : 05 94 25 49 89

www.guyane.ars.sante.fr

[Cliquez sur ce lien pour vous désabonner](#)